



Skovshoved Open - Ferienregatta - IDJÜM - Seeseglertreffen - Törngrüße - Gorch Fock

Skovshoved Open 2019 - Qualifikations Match Race für die Dänische Meisterschaft

Das Team aus dem Potsdamer Yacht Club mit Steuermann Jens Hartwig, Bernardo Low-Beer (PYC), Claes Sørensen (Dänemark), Mirko Krüger (Potsdam) und Tilmann Wiebke (Hamburg) nahmen letztes Wochenende bei dem traditionellen Match Race vom KDY in Skovshoved teil.

Dieses Grade 3 Event zählt zur Qualifikation für die Dänische Meisterschaft im September. Gesegelt wurde auf DS37 Yachten. Diese 37 Fuß Yachten wurden 1991 als Trainingsyachten für den America's Cup entworfen und in der World Match Race Tour erfolgreich eingesetzt.

Die Round Robin konnten wir hinter zwei dänischen Top Teams auf Platz 3 beenden. Unser Halbfinale gegen Jeppe Borch (Dänemark, Nr. 36 der Weltrangliste) verloren wir knapp, aber leider mit 0:3 deutlich. Die Dänen sind scheinbar trinkfester als unser Team und konnten die schöne Party vom Samstagabend besser in Leistung am Sonntagmorgen umsetzen.

Im kleinen Finale trafen wir auf Jannes Wiedemann (Plön) mit Laura Storch an Bord. In diesem rein deutschen Duell konnten wir mit einem 2:0 unseren dritten Platz aus der Round Robin verteidigen und uns für die Dänische Meisterschaft im September qualifizieren.

Gewonnen wurde die Skovshoved Open vom Lokalmatador Emil Kjaer (Dänemark, Nr. 47 der Weltrangliste) in einem spannenden Finale gegen Jeppe Borch.

Wir freuen uns, dass unser Potsdamer Yacht Club Match Race nach vier Schlummerjahren am 7. und 8. September 2019 wieder stattfindet. Wettfahrtleiter Frank Thieme erwartet acht Teams und spannende Läufe vor dem Hafen auf unseren clubeigenen Elliotts. Zuschauer sind, wie immer, herzlich willkommen und werden bei dieser Regatta auch von Land aus auf ihre Kosten kommen. - Wir werden ebenfalls dabei sein und die Rennen gerne auf dem Steg kommentieren ...

Jens Hartwig



Foto: Jens Hartwig

Sonderpreis für Thomas Metzging

Die letzte Wettfahrt der Wannsee-Ferienregatta (PYC/BYC/SV 03) am 31. Juli fiel wie am Mittwoch zuvor der Flaute zum Opfer. Damit konnten vier der sechs geplanten Wettfahrten stattfinden; drei gingen in die Gesamtwertung ein. Mit einer hervorragenden Serie von einem Sieg und drei zweiten Plätzen sicherten sich Fabian Lemmel und Crew (SV 03) überlegen den Gesamtsieg. Bestes PYC-Boot waren Thomas Metzging und Crew als Vierte. Sie gewannen damit souverän den Sonderpreis als bestes von zehn teilnehmenden Folkebooten. Zum [Endergebnis \(https://www.manage2sail.com/de-DE/event/b19b3a9a-35ad-](https://www.manage2sail.com/de-DE/event/b19b3a9a-35ad-)

Optimisten-Bestenermittlung statt IDJüM

Kräftige Schauer, Gewitter und Flauten bestimmten das Wetter an den sechs Wettfahrttagen in Plau am See (29.7.-03.08.). Bei den widrigen Wetterverhältnissen kam nur eine der drei Startgruppen auf insgesamt vier Wertungsläufe, die laut Reglement für eine Internationale Deutsche Jüngstenmeisterschaft notwendig sind. Somit gilt die Veranstaltung „nur“ als Optimisten-Bestenermittlung, und auch die Aussicht auf einen Streicher (nach 5) lag in weiter Ferne. Aus dem Starterfeld von insgesamt 200 Teilnehmern gelangten als beste Opti-A-Segler des PYC Romeo Grobe auf Platz 28 (28, 12, 15) und Eddy von Bülow auf Platz 31 (10, 8, 38). Die vollständige Ergebnisliste findet sich [hier \(https://www.manage2sail.com/de-DE/event/117e84c6-177e-4ed2-8432-434b3b362c7e#!/results?classId=4cb2b41c-dd0c-4dec-a512-97d18c606a54\)](https://www.manage2sail.com/de-DE/event/117e84c6-177e-4ed2-8432-434b3b362c7e#!/results?classId=4cb2b41c-dd0c-4dec-a512-97d18c606a54).

Ein Foto sandten die Seesegler des Potsdamer Yacht Club ...



... vom jährlichen Seeseglertreffen, das dieses Mal am ersten Augustwochenende in Kühlungsborn stattfand. (Foto: Teja Mikisch)

Sommerliche Grüße ohne Stander und eigenen Kiel von den Masurischen Seen!

Zum dritten Mal chartern wir hier für drei Wochen eine Antila 27 mit einem Minimaltiefgang von 39 cm. Das braucht man auch, um an die schönsten Festmachplätze zu gelangen. Dort warten ein Baum (zum Festmachen) und eine Feuerstelle (Axt in der Backskiste ist also ein besonders wichtiges Utensil) auf uns. Abends werden Würstchen an der Feuerstelle gegrillt und mit etwas Glück hört man polnische Lieder auf der Gitarre begleitet von der anderen Seeseite erklingen. Das Wetter ist wechselnd, der Wind ebenso - fast wie am Wannsee. Deutsche Crews trifft man sehr selten, die Versorgung in den Häfen mit Bier ist ausgezeichnet und das Essen hervorragend günstig.

Wir kommen wieder: *Thomas, Immo, Ebba, Piet und Charlotte Freundel*



Fotos: Thomas Freundel

Kleine historische Randnotiz: Erste Auslandsausbildungsfahrt der Gorch Fock vor 60 Jahren

Am 3. August 1959 stach die Gorch Fock zu ihrer ersten Auslandsausbildungsfahrt in See. Die Route „Kiel – Santa Cruz de Tenerife – Kiel“ (5.923 Seemeilen) wurde innerhalb von 51 Tagen (44 Seetage, 7 Hafentage) zurückgelegt. - Eine Wiederaufnahme dieser bis 2015 ununterbrochen durchgeführten Fahrten ist der Bark und ihrer Besatzung baldmöglichst zu wünschen.

Termine

- Mittwochsregatta: 07.08.2019
- Mittwochsregatta: 14.08.2019
- Mittwochsregatta: 21.08.2019
- Summerlounge: 23.08.2019
- Segel-Bundesliga im PYC/BYC: 23.-25.08.2019

Sigrun Putjenter, 06.08.2019